
04. Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport vom 22.05.2023

TOP:   Ö 6
Vorschlag Hoi-An / Platz-Straße-Brücke

Frau Barner führt in diesen Tagesordnungspunkt ein. Es gibt aufgrund der Städtepartnerschaft zu Neustadt 
an der Weinstraße und der Stadt Heltau bereits den Neustadter Ring und den Heltauer Platz.
Es gibt nun verschiedene Vorschläge, um auch die Partnerschaft zur Stadt Hoi-An in Wernigerode zu 
würdigen.
Der Ausschuss soll heute einen Favoriten benennen, auf dessen Grundlage die Verwaltung eine Vorlage für 
den Stadtrat erarbeiten kann. 
 
Herr Dorff ergänzt, dass die feierliche Namensgebung im Rahmen des Lampionfestes Ende August 
präsentiert werden soll. 
 
Frau Lisowski erklärt anhand einer Powerpoint Präsentation die zusammengetragenen Vorschläge. Die 
Präsentation liegt den Stadträten vor. 
 
17:04 Uhr Frau Piper tritt in die Sitzung ein. Es sind nun 8 stimmberechtigte Stadträte anwesend.
 
Herr Schönfelder erklärt, dass sein Favorit der Marktplatz in der Charlottenlust ist. Eine Aufwertung dieses 
Platzes ist dringend notwendig und wäre sinnvoll. Die Brücke in Hasserode wird vorrangig von Studenten 
genutzt.
 
Herr Wiecker findet, dass ein bis zwei gute Vorschläge dabei sind. Die Aufwertung des Wohngebietes 
Charlottenlust findet er wichtig und es gibt gute Argumente dafür. Die Brücke an der Hochschule ist aber 
auch ein sehr guter Vorschlag. 
 
Herr Thurm spricht sich für die Brücke an der Hochschule aus, denn diese stellt ein verbindendes Element 
zu Hoi-An dar. Den Marktplatz in der Charlottenlust hält er auch für sehr gut. 
 
Herr Schulze spricht sich ebenfalls für den Marktplatz aus. Der Platz ist ein kleines Sorgenkind in 
Wernigerode. Die Aufwertung ist eine gute Idee, um den Bewohnern den Platz wieder mehr ins Bewusstsein 
zu rufen.
 
Frau Lande spricht sich ebenfalls für den Marktplatz aus.
 
Frau Piper findet, dass der Marktplatz für alle sichtbarer wäre, da sich die Brücke zu weit von der Innenstadt 
weg befindet. 
 
Frau Dr. Wagner findet den Vorschlag Kreisel Zaunwiese und Marktplatz Charlottenlust sehr gut.
 
Der Favorit von Frau Barner ist die Brücke in Hasserode. Die Brücke in Hoi-An und die Brücke in Hasserode 
würden eine Verbindung zwischen beiden Städten schaffen. Den Vorschlag Rathausumgang findet sie zu 
dunkel, auch wenn die Nähe zu Frau Trute, die ja tatkräftig zur Städtepartnerschaft beigetragen hat, 
vorhanden ist.
 
 
17:23 Frau Theuring tritt in die Sitzung ein. Es sind jetzt 9 stimmberechtigte Stadträte anwesend. 
 
Frau Barner findet, dass alle Argumente ausgetauscht wurden und bittet nun um eine Abstimmung. 



 
Herr Schulze ergänzt noch, dass man die Brücke in Hoi-An nicht mit der Brücke über die Holtemme 
vergleichen kann.
Er spricht sich dafür aus, folgende Vorschläge rauszunehmen, da sie keine Befürworter gefunden haben. 
Roseninsel, Blumenuhr, Rathausumgang.
 
Abstimmungsergebnis:
Vorschlag Brücke HS Harz 4 Stimmen 
Vorschlag Kreisel Zaunwiese 1 Stimme
Vorschlag Marktplatz Charlottenlust 4 Stimmen
 
Der Kreisel Zaunwiese findet aufgrund der geringen Stimmen keine Berücksichtigung mehr. Da es 
Stimmgleichheit gibt zwischen der Brücke an der Hochschule und dem Markplatz Charlottenlust kommt es 
zu einer erneuten Abstimmung
 
Abstimmungsergebnis
Brücke Hochschule Harz 4 Ja Stimmen  3 Nein Stimmen  2 Enthaltungen
Marktplatz Charlottenlust 4 Ja Stimmen  4 Nein Stimmen  1 Enthaltung
 
Damit wird die Verwaltung eine Beschlussvorlage für den Vorschlag Brücke Hochschule Harz vorbereiten 
und in den Stadtrat einbringen.
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